
感谢山西经济日报社搭
建这个平台！这是多年来我
首次获得个人奖项，非常惊喜
和激动，这对公司来说是一个
最佳的宣传机会，对我们的团
队也是一种激励。我们会继
续努力，对得起这份沉甸甸的
荣誉。

公司成立于 2011 年，当
时煤炭行业正好赶上非常关
键的转型时期。有一个煤矿
工人提出，解决煤矿安全问题
的关键是辅运装备要绝对安
全，我当时也看好这个方向。
2011年，筹建公司的时候，我
当时手头很紧。但是，我深知

这个项目是个好项目，是可以
救人命的，而且只要有煤矿，
就能用得上这种设备。为此，
我多方筹资，并于 2011 年 7
月开始研发设备。当年 9 月
份设备就有雏形了，年底的时
候样品已经做出来了。

这 个 设 备 主 要 有 两 个
亮点：第一是安全，第二是
节省了劳动力，同时也提高
了工作效率，促进了标准化
作业。当时在国内和国际
上都没有这样的设备，我们
就带着设备去宁夏、甘肃、
内蒙古等地一个矿一个矿
跑，最后在柳林的一家煤企
收获了第一单业务，随后就
逐步推开了。

2017 年，我被授予“山西
省新兴产业领军人才”；2019
年，获得山西省“三晋英才”

支持计划“拔尖骨干人才”荣
誉称号。荣誉的取得归功于
帮过我的人，归功于团队的
新老员工，在最艰难的时候，
大家相互扶持才有了今天的
成果。下一步，公司将会让
所有员工持股，实现有福同
享的愿景。

公司现在只是迈开了万
里长征的第一步，我的第一个
企业失败了，这个企业是我事
业当中的第二次生命，我非常
珍惜。

未来，我们会朝着智能化
列车方向发展。智能化列车
有几个优势，第一是取代了人
力；第二是功能增加了；第三
是列车上会安装 40 种-50 种
小设备，可以对故障进行预
测，并及时反馈地面，从而提
高效率、降低生产成本。

目 前 ，公 司 已 通 过 了
ISO9001质量管理体系认证，
并拥有“矿用液压自移设备列
车生产示范基地”“民营科技
企业”等证书，拥有自主知识
产权 12 项以上。多年来，在
煤矿辅运设备市场得到用户

一致好评。
公司发展的路很长，持

续推进煤矿辅运装备机械
化、信息化、智能化建设，是
我们永远的追求！我们有信
心攀登煤矿辅运装备的技术
顶峰！ （刘慧芳整理）

临汾键翔机械设备制造有限公司总经理李高峰临汾键翔机械设备制造有限公司总经理李高峰：：

为煤矿安全生产保驾护航为煤矿安全生产保驾护航

近日，在第34届（2020）山西十大经济新闻暨转型发展蹚新路典范评选活动颁奖仪式上，30

位获奖企业代表及20位获奖人物做客我报新闻会客厅，接受记者专访并发表获奖感言。

本报开设专栏《新闻会客厅——转型发展蹚新路典范评选活动获奖者说》，陆续刊发。今天，

和大家见面的是获得“创新驱动新锐人物”奖项的临汾键翔机械设备制造有限公司总经理李高峰、

山西中天和科技有限公司创始人薛江、山西国晨生物科技股份有限公司总经理原志青。

同时，本报新媒体平台将采用视频形式对获奖者接受采访的全过程予以全域推送，广大读者

可以扫描左方的二维码观看详情。

颁奖盛典·新闻会客厅
阅读提示

公司名称寓意为事业如
日中天，以和为贵。深耕细
作、笃行致远是公司的发展方
向和发展目标。公司致力于
家用电器、室内装修两大行
业。多年来，全体员工不忘初
心，稳健经营，公司得以持续
发展。

非常感谢组委会授予我
“创新驱动新锐人物”这个奖
项！能获得这个奖项，对我及
公司都是莫大的鼓舞。

创业 20 年，我想和大家
分享几个观点：

第一，改革开放以来，在
中国经济高速增长的过程

中，我们很幸运踏上了这班
车，如果没有国家经济的高
速增长，我们所处的行业很
难成长起来。

第二，创业二十多年，经
历了很多艰难困苦，在起起伏
伏的阶段，我感受最深的是，
不管遇到多大困难，坚持才是
成功的法宝，对于自己认定的
事情，一定要始终不渝坚持自
己的信念和目标。

第三，把人生目标规划成
几个阶段，学会慢下来工作。
等走过了这几个阶段，回过头
来一总结，发现其实慢即是
快。每个阶段的责任和使命
都是不一样的。比如，我第四
个“五年计划”的责任就是转
型，处于行业和公司的转型阶
段，完成蜕变是一个很痛苦的
过程。转型过程中，有的老问

题还没有解决，新问题又出现
了。家用电器行业由原来的
单一产品，比如，只做电视就
行，在转型后家用电器所有类
型都要做；室内装修行业也具
有很大的挑战，由原来的刚需
到改善再到全环保标准，装修
过程经历几十个工种，环环相
扣，每个环节都不能出错，都
需要精工细作，这样才能更好
地想客户所想，给客户提供最
大价值的服务。一句话，转型
虽然很难，但是，蜕变后就是
成长的惊喜。

一路走来，不管遇到多大
困难，我的信念一直没有动摇
过。正是这个信念支撑着我
一步一步地实现着每一个目
标。我认为创业者最重要的
还是要聚焦在一件事情上，选
好行业就要一直坚持下去，切

忌半途而废。
如今，公司已经行进在第

五个“五年计划”中。在前进
的道路上，公司始终坚持稳中
求进，走出特色与风采。未
来，中天和人将以务实拼搏、
积极进取、抱团取暖的精神，

争做时代先锋，为国家和社会
贡献最大的力量。

我会始终坚守自己的初
心，坚守心中的信念，持之以
恒、不畏困难，一如既往地走
下去，和中天和人一起创造公
司的辉煌！（刘慧芳整理）

山西中天和科技有限公司创始人薛江山西中天和科技有限公司创始人薛江：：

坚持是企业可持续发展的秘诀坚持是企业可持续发展的秘诀

很荣幸，我能获得“创新
驱动新锐人物”这个奖项。

公 司 成 立 于 2014 年 8
月，位于晋城市。多年来，公
司致力于打造具有本土特色
的辣椒品牌，形成辣椒产业

“全产业链”，做中国最大的
公司化管理辣椒种植基地的

原材料供应商，推广科学种
植管理理念。

得益于我省独特的气候
条件，辣椒品相稳定、色泽饱
满、辣度适中，而且相较于其
他产地的辣椒能更早上市。
经过几年的创新和推广，公司
产品在国际市场上已经有了

一定知名度，先后出口韩国、
美国、墨西哥等国家。曾经有
韩国客户专程来到公司种植
基地实地探访，并希望增加收
购量。目前，公司正在打造自
己品牌的优秀产品，例如，“晋
口香”辣椒酱就是新推出的一
款既时尚健康，又卫生方便的
产品。

多年来，公司创新管理模
式，研发种植技术，实打实地
为农户带来了好处：

从经济效益来说，公司现
有 110 亩育苗基地和 7000 亩
种植基地，还有和农户合作种
植的合作基地。对于公司自
有的种植基地，采取土地流
转、雇佣农户种植的形式，农
户可以得到两份收入，即土
地流转的收入和种植辣椒的
工资。

相较于常见的玉米、小麦
等作物，辣椒作为经济作物具
有种植易、产量高、收益大等
优点。公司会为辣椒种植户
提供全程技术指导和技术服
务，保证农户收益的同时，提
高产品的产能和质量。

从社会效益来说，公司解
决了一大批农户的就业问题，
也降低了当地辣椒的价格，带
动发展了种植和采购、贸易和
物流、加工和销售等全产业链
的每一个环节，在提高农户收
入的同时，也切实为消费者带
去了更好的产品。

公司始终秉承“路子选
对了坚持走下去”这样一个
发展理念。下一步，公司将
在现有的基础上扩大合作基
地规模，并改进和农户之间
的合作方式，将辣椒种植技

术带到更多乡镇。同时，入
驻服务队，把育种、机械化种
植、无人机喷洒农药等先进
技术带给农户，实现三年种
植基地 20000 亩及加盟合作
社200个的目标。

以质量求生存，以信誉

求发展。未来，希望公司有
更多品牌走向市场，为消费
者带去更多安全、实惠、好吃
的产品。同时，我也希望有
更多农户加入到辣椒产业
中，实现共同富裕，助力乡村
振兴。 （康炜整理）

山西国晨生物科技股份有限公司总经理原志青：

打造具有本土特色辣椒品牌

山西经济日报社副社长山西经济日报社副社长（（主持工作主持工作））吴登明为获奖者薛江颁奖吴登明为获奖者薛江颁奖

获奖者原志青接受专访

获奖者薛江接受专访

获奖者李高峰接受专访

山西财经大学宣传部部长侯铁虎为获奖者李高峰颁奖山西财经大学宣传部部长侯铁虎为获奖者李高峰颁奖

山西财经大学宣传部部长侯铁虎为获奖者原志青颁奖山西财经大学宣传部部长侯铁虎为获奖者原志青颁奖
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